



# Arriba España

## Diario Nacional Sindicalista

Año I. — Núm. 20.

SUSCRIPCIÓN: En la Isla, al mes, . . . Ptas. 3.00  
Resto de España . . . » 5.00  
Número suelto. . . 15 céntimos  
Número atrasado, . . . 20 »

Mahón, jueves 23 de Marzo de 1939  
III AÑO TRIUNFAL DE LA ERA AZUL

REDACCION: Plaza de José Antonio número 7.  
ADMINISTRACION: Ruzafa Abundancia núm. 30.  
ANUNCIOS: Pago anticipado.

### Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

Sin novedades dignas de mención.

Salamanca 22 Marzo 1939. — III Año Triunfal. — De Orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## CRÓNICA

UNA de las características que siempre hubieron de llamarme la atención fué la opinión de los franceses para los rojos de los campos de concentración. Solo por esa incomprensión y por esa constante ligereza en informarme, se concibe que a estas fechas y después de todo lo que se ha puesto de relieve durante la guerra y sobre todo después de nuestra definitiva victoria en Cataluña, aun puedan decirse cosas tan falsas y tendenciosas como las que hace pocas fechas se dijeron en el Parlamento francés por oradores de acusado relieve político y autoridad parlamentaria de aquel país a tenor de los que están ocupando los campos de concentración del Midi Francés, donde aún se sigue acogida la horda roja que a puntoplej echaron los soldados de Franco de la tierra de Cataluña. Ha habido quien se ha atrevido a decir en la Cámara francesa que la inmensa mayoría de esos inquilinos de los campos de concentración eran personas que merecían más noble trato del que se les daba por parte de las autoridades francesas, ya que no por otros títulos, por ser ellos unas personas decentes. Hasta ahí podían llegar los traspiés de los políticos franceses.

—¿Personas decentes esas crápulas?  
—¿Pero es que en Francia ignoran todavía la clase de pájaros que están manteniendo, aunque bien mezquinamente?  
—¿Pero es que no saben que allí están todos los asesinos y verdugos de las Checas?

Los que con placer asesinaron al obispo de Teruel y a más de cincuenta prisioneros, jefes y oficiales honestísimos, indefensos y merecedores, ya que no de respeto, de piedad por los largos sufrimientos a que se les había canallescamente sometido durante meses y meses. ¡Personas decentes!...

Acaso los que tal digan se querían referir a los personajes y personajillos de tercera y cuarta fila que se acogieron en los campos de concentración del Midi cobardemente y para rehuir todo género de responsabilidades a la hora de rendir cuentas ante el Mundo y ante la política de Francia. Por si es a los dirigentes de tercera y cuarta fila a los que se refería el amigo parlamentario, aun hay mayor motivo para protestar porque son ellos los más cobardes y verdaderos responsables de la sangre vertida en España. No de la sangre derramada en los campos de batalla, no; sino de aquella otra tan profusamente vertida entre crimenes horrendos que deberían haber merecido ya la condenación unánime de la humanidad entera con exclusión de los frentepopulistas franceses. Es precisamente porque existen «esas personas decentes» por lo que todavía sigue la guerra. Es porque no cabe rellenar el abismo que abrieron esos dirigentes y cabezallas al ordenar y cometer los infinitos de la chusma con la que alentaron y azuzaron vilmente, abriendo las cárceles para unir los presos al pueblo inconsciente y que se desbordase el odio marxista sanginario e implacable. «Esas personas decentes» fueron las que dirigieron y autorizaron las matanzas de las cárceles de Madrid, Bilbao y Santander. Las que idearon las Checas trágicas, los que en el «Uruguay» batieron todos los récords de intachable crueldad. Es contra ellos contra quienes pedimos justicia, pero no contra los inconscientes milicianos. Lo triste del caso es que se escapen las ilustrísimas primeras figuras del sovietismo y que abunden las personas decentes en cuanto están ya fuera del territorio español y fuera del alcance de nuestra justicia, de la de Franco que no puede en ruina alguna caer en aquellos funestos errores del año 1934, que no puede aceptar la desolación de la rectitud como aquella tristemente célebre sentencia del sargento Vázquez, caso original del honor de guerra que luego hemos tenido que vivir.

¿Personas decentes en gran mayoría dentro de los campos de concentración rojos? ¿Si es así, por qué no los dejan en libertad y los recibe Francia como ciudadanos libres y respetables? ¿Acaso por qué los juzga huéspedes molestos? ¡Pero si son tan decentes! No importa que ahora mismo estén cometiendo todo género de desmanes, crímenes inclusive como pago a la hospitalidad que Francia les da, jeso no tiene importancia! Son pequeños pecadillos disculpables entre las personas decentes. Tal género de caballeros, si nosotros tuviésemos ideas marxistas no deseáramos a Francia otro género de huéspedes que esas personas decentes. Pero Francia no está dispuesta a aceptarlos, ni habla ya de incorporar esa chusma a su legión extranjera. Magnífico que lo haga y ya nos contará lo que ocurra en corto plazo. Hay un refrán castellano, sabio, muy sabio, como todos los que dicta el buen sentido del magnífico pueblo español, que dice así: «Cría cuervos y te sacarán los ojos». No como consejo, pero sí como advertencia lo decimos a los que creen que en Francia hay mayoría de personas decentes y que hacen la advertencia que con su pan se lo coman.

EL TEBIB ARRUMI

**Comarada.** Tú que conoces la cruzada admirable de Auxilio Social, tú que contemplas diariamente la abnegada labor de nuestras muchachas, has de hacer algo en favor de esta labor formidable, orgullo de la Nueva España.

No basta que cantes las alabanzas de Auxilio Social; éste te agradece tus palabras encomiásticas, pero te pide algo más.

Los donativos se admiten en el local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

## PROBLEMAS DEL MOMENTO

La incorporación de nuestra roqueta a la España Nacional, trae consigo, como todos los cambios importantes, una porción de problemas a resolver y es indiscutible que lo mismo desde el punto de vista económico que social, se necesite buena voluntad y aunar esfuerzos para su pronta resolución.

El despilfarro que sin tasa ni medida, prodigaban a manos llenas los rojos como funesta consecuencia el que en obras y dependencias del Estado, haya una sobra de personal que por muy buena voluntad que tengan las autoridades, no habrá más remedio que desplazar en busca de otras actividades.

Nunca como ahora, en que seguramente se abrirá una Bolsa de Trabajo exenta de partidismos, se podrá saber a ciencia cierta el número exacto de obreros que necesitan trabajar para cumplir la ley Divina de ganar el pan con el sudor de su frente, y mejor ocasión que la actual, no habrá para que cada uno se dedique a las actividades que le sean peculiares, o por lo menos, buscar la mayor similitud posible, y en su consecuencia, incorporar al campo todos aquellos que, atraídos por la falacia de la urbe, emigraron del terruño que les vio nacer.

Es natural y lógico que lo mismo particulares que entidades, han de hacer lo posible para coadyuvar a esta obra eminentemente social y humanitaria, para que todos los obreros puedan conseguir trabajo con que llevar un pedazo de pan a sus seres queridos.

Claro está, que se tropezará al principio con dificultades y que se necesitará vencer obstáculos para conseguir tan laudatorio fin.

La obra nefasta del marxismo con su serie de atropellos y arbitrariedades, no obstante haber manejado el dinero en cantidades fabulosas, no deja en Mahón ningún recuerdo digno de su paso.

Se ha destruido a mansalva; se ha empezado multitud de obras pero nada en absoluto se ha terminado.

Su labor ha sido estéril cuando no contraproducente.

Así, pues, como contrapartida, hay que demostrar incluso a los cortos de vista, que los que militamos y tenemos fe en el actual Estado, somos parcos en el dinero del pueblo y lo empleamos en cosas útiles y a la vez productivas.

Es necesario, de una manera imperiosa, encauzar la economía del pueblo para que, en el veneno de la riqueza, del trabajo y la producción, puedan compartir todos sin distinción, los gozes merecidos por el hombre honrado de la alegría del vivir.

En otros artículos, nos permitiremos dar alguna iniciativa, para conseguir tan laudables propósitos.

Hoy solo nos quedan alientos, para patentizar nuestra fe en el resurgimiento del pueblo hispano.

¡Arriba España! ¡Viva Franco!

F. SINTES SEQUÍ

## Fundamento de la Nueva España

### PUNTO 20

Emprenderemos una campaña infatigable de repoblación ganadera y forestal sancionando con severas medidas a quienes la entorpezcan e incluso acudiendo a la forzosa movilización temporal de toda la juventud española para esta histórica tarea de reconstruir la riqueza patria.

## ESPAÑA LIBRE

Esta España que están haciendo Una y Grande nuestros soldados en las trincheras con sus bayonetas, tiene que ser Libre también. Nuestro pueblo no ha sido nunca amigo de doblegarse ante extrañas imposiciones ni de sufrir influencias ocultas. Sin embargo, a sus espaldas y con su ignorancia, durante largo tiempo la gobernación del país ha estado influida por las logias masónicas cuando no sometida a sus decisiones y a las de las Internacionales marxistas. Paralelamente, a ello hemos sufrido hasta límites increíbles en nuestra política internacional la ingerencia de potencias que fueron principales causantes de nuestra decadencia, y que ya sumidos en ella nosotros, no se han contentado con lo logrado y han querido hundirnos aún más como si temieran una posible resurrección de España que pusiera fin a sus manejos y a su nefasta influencia. Sólo así se comprenden ciertas ayudas a los marxistas, encaminadas no tanto a procurar su victoria, que era imposible, como a prolongar la lucha el máximo de tiempo posible. Se quería debilitar o deshacer a España y acabar con toda oportunidad de que renaciera. Era preciso destrozarnos internamente para que no pudiéramos acordarnos de nuestras glorias y jugar en los próximos acontecimientos internacionales un papel preponderante, quizá decisivo.

Pero todos esos planes se han venido abajo como castillo de naipes ante la voluntad de nuestro pueblo y el heroísmo del ejército eficazmente dirigido por el Caudillo. Ya no tienen nada que hacer aquí ni los masones ni los marxistas. Lo que se decide en las logias o en la sede de la Internacional ya no repercute en España, que se gobierna única y exclusivamente desde Burgos, bajo el signo del yugo y de las flechas. España es otra vez dueña y señora de sus destinos de gloria y no admite ni influencias, ni mediataciones. Nuestra política exterior será la que nos convenga y no la que señalen nuestros vecinos. Un pueblo como el español que ha recorrido en años de esplendor todas las tierras y que ha surcado todos los mares, no puede, ni debe, ni quiere ser satélite de nadie. Recobrada la fe y la confianza en sí misma y orgullosa de sus empresas de antaño, España es ya Libre y no arriará ya nunca más su bandera.

JOSÉ M.ª IBERA VICTORY

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

**ORDEN DE JEFATURA.**—Con el fin de reglamentar las solicitudes de afiliación e ingreso en esta Organización, se presentarán en la Secretaría Insular todos los individuos que han solicitado ingreso y que tienen su residencia en las calles de SAN LUIS, CARRETERA DE SAN LUIS, SAN PABLO, SAN ROQUE, PLAZA SAN ROQUE, SAN SEBASTIAN, SANTA ANA, SANTA CATALINA y SANTA ESCOLASTICA, a partir de la publicación de la presente Orden y en el plazo de 24 horas.

**AVISO.**—Se hace público que en plazo muy breve, quedará cerrada la admisión de solicitudes de afiliación en esta organización de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. en toda la Isla.

**PARTIDO DE BALOMPIE.**—La Jefatura de Propaganda organiza para el próximo domingo un gran partido de balompíe.

### JEFATURA INSULAR DE PROPAGANDA

**GRAN CONCIERTO** en el SALON VICTORIA para hoy, a las 18.30, a cargo del «Grupo Filarmónico», bajo el siguiente programa:

Primera parte: «La Guita de Fingal», F. Mendelssohn (Obertura). «Canzoneta del Concierto Romántico», B. Godard. «Lohengrin», R. Wagner, (Preludio). «Nocturno op 9 n.º 2», Chopin. Sarasate. «Hensel et Gretel», Humperdinck, (Suite).

Segunda parte: «Goyescas», E. Granados, (Intermedio). «Sevilla», I. Albéniz, (Sevillanas). «Fantasía Morisca», R. Chapi. a) A Granada, Marcha al Torneo. b) Meditación. c) Serenata. d) Final.

**SEXTETO:** Piano, Juan Tuduri. Violín 1.º, Juan R. Coll. Violín 2.º, Jaime Calafat. Viola, Juan Fortuny. Cello, Damián Borrás. Contrabajo, Antonio Pons.

## REALIDADES

Las energías de la Nueva-España son inagotables, y la labor prodigiosa de sus hombres produce admiración en el extranjero. Mientras se sostiene una lucha victoriosa contra las fuerzas coaligadas del marxismo, de la masonería y del judaísmo internacional, España ha logrado reunir la fuerza necesaria para emprender una obra constructiva y clavar firmemente en el suelo patrio los fundamentos del Nuevo Estado.

Uno de los primeros objetivos de nuestra Revolución, ha sido poner fin a las sangrientas luchas sociales aglutinando los intereses de los patronos y de los obreros con los intereses vitales de la Patria. Las masas desintoxicadas del veneno que durante años y años vertieron sobre ellas los apóstoles y profetas de encrucijada, recobran su verdadero equilibrio y comienzan a comprender el engaño en que hasta ahora se las tuvo sometidas.

No hace muchos días que el ministro de Organización y Acción Sindical, habló a los españoles desde los micrófonos de Radio Nacional. No prometió a los proletarios esperanzas absurdas, ni bienaventuranzas irrealizables; se limitó a exponer hechos concretos, mejoras ya establecidas. Y es que el Nacional-sindicalismo es parco en promesas, pero fecundo en realidades. Fuero del Trabajo, Subsidio Familiar, he aquí dos de las columnas que sostendrán la reforma social del Nuevo Estado. No más obreros sin trabajo, no más hogares sin pan, que no es tolerable que mientras un grupo de privilegiados nada en la abundancia, haya españoles que carezcan de lo más necesario.

La cruzada contra la Anti-España está a punto de terminar; cuando el Caudillo lo ordene, serán reducidos los restos que aún quedan en el suelo patrio de la coalición funesta que un día trajo sujeta a nuestra Nación al yugo miserable de Moscú. Entonces, acabada la guerra, la reconstrucción de España adquirirá su máximo impulso y la Revolución Nacional-sindicalista que hoy es una aurora de promesas, será un esplendente mañana de realidades.

## Insular de Propaganda del Estado

## Aviso importante

Próximo lunes, día 27 de Marzo, a las tres y seis de la tarde y en la planta baja del edificio de la Casa de Misericordia de esta ciudad, se devolverán a sus legítimos propietarios los aparatos de radio, según la relación siguiente y previa presentación del recibo:

Luis J. Uhler, General Sanjurjo 71; Diego Salora, Prieto y Caules 77; Juan Seguí Llabrás, Buen Aire; Víctor Company, Cos de Gracia 52; Pedro Tomás, General Sanjurjo 50; Guillermo J. Orfila, Plaza de José Antonio 13 y 14; Salvador Florit, Calvo Sotelo 28; Juan Humbert Villalonga, San Jorge 17; Juan Pons Florit, General Sanjurjo 205; Juan Vidal Morlá, San Jorge 24; Juan Cardona Mercadal; Juan Pons Buenaventura, Alba 9; Francisco Aristoy, Sanidad Exterior; José M.ª Janzá, Servicio Meteorológico; Rafael Mercadal Seguí, General Sanjurjo 9; Vinda Juan Gibeli Capó, Infanta 7; Pedro Pons Vidal, Cos de Gracia 44; Juan Tomás, General Sanjurjo 167; José Llabrés Capdevila, Cos de Gracia 83; Guadalupe Gomila Casasnovas, Hannover 27; Señora viuda Roberto Adame; José M.ª Taltavull, Infanta 24; Juan de Vidal Sintas, Isabel II 21; J. Catchot Vantrell, Hannover 2; Juan Vidal Triay, Cos de Gracia 18; Margarita Barber, Doctor Orfila 63; Ignacio Pasarius Vinent, Infanta 3; Jaime Mir Seguí, Roig 14; María Saltor viuda de Flaquer, Comercio 15; Francisco Allés Pérez; Matías Marino, Virgen de Gracia 36; Anita Conforto Rotger, Luna 22; Juan (?) Moll, peluquero, Augusto Miranda 28; Lorenzo Pons Albertí; Rafael Cardona (sin calle); Alberto Saborido, Hannover 44; Joaquín Bisbal Mercadal, Explanada 10; Nicolás Andreu, Prieto y Caules 10; Esperanza Pons Carreras, Cardona y Orfila 8; Margarita Riudavets, Prieto y Caules 86; José Ruiz Serra, Cardona y Orfila 18; Antonio Olives Cardona, Curniola; Juan Orfila Pons Norte 5; Montserrat Villalonga Quadrado, Puente del Castillo 16.

Mahón 23 de Marzo de 1939.—III Año Triunfal.—El Secretario Insular de Propaganda del Estado, Juan Cardona Mercadal.

## Centro Meteorológico de Baleares

## Estación de Mahón

Observaciones efectuadas a las 6 horas de hoy día 23 de Marzo de 1939

Presión atmosf.: (a 0.º y n. d. m.) 754.7mm.  
Tendencia barométrica: bajando (—0.4)  
Temperatura del aire: 12.1.º C  
Humedad relativa: 89 %  
Clases de nubes: Cu, Cumb, Acu, Cist.  
Estado del cielo: Muy nublado (8 décimas)  
Dirección del viento: W. N. W.  
Velocidad del mismo: 9.2 m/s  
Temperatura máxima en 24 horas: 15.4.º C  
Temperatura mínima en 24 horas: 7.9.º C  
Lluvia en 24 horas: 0.0 mm.

## AFINADOR Y REPARADOR DE PIANOS.

Encargos: Plana, 20, Mahón.  
23-25-28

Comprovis: Una bomba eléctrica en buen uso, fuerza unos ochocientos a mil litros hora. Informarán en esta imprenta. 3.4. mis

## SERVICIO DE INFORMACION DE LA COMANDANCIA MILITAR

## INFORMACION NACIONAL

Los detenidos en Madrid a consecuencia de la intencion comunista, pasan de dos mil

Salamanca 22.—La situación en Madrid continúa siendo confusa y la mayoría de los habitantes espera con ansia su liberación por los Ejércitos nacionales.

Según noticias fidedignas, los detenidos a consecuencia de la intencion comunista, pasan de dos mil.

Han sido detenidos varios anarquistas por traficar en joyas Zaragoza 22.—Comunican de Perpignan que la Policía francesa ha detenido a varios peligrosos anarquistas españoles, acusados de traficar con joyas de diversas clases y de procedencia ignorada.

Han sido encontrados los ficheros de los niños que fueron enviados al extranjero

Barcelona 22.—En uno de los recientes registros efectuados por la Policía, han sido encontrados varios ficheros de los niños que las autoridades rojas enviaron al extranjero.

Por hallarse bastante incompletos dichos ficheros, se advierte al pú-

blico se sirva facilitar todos los datos que conozcan de los niños que fueron enviados fuera de su patria, detallando nombres, edad, señas personales, grado de parentesco que los une y última vez que los vieron o presunto paradero.

Los trabajos de embellecimiento de Bilbao

Bilbao 22.—Las obras de embellecimiento de la ciudad, continúan activamente.

La estación del ferrocarril de Portugalete ha sido derribada y reconstruida, dejando una plaza en el lugar que antes ocupaba dicha estación.

En las obras de reforma trabaja gran número de obreros.

Dos noticias

Pamplona 22.—Los príncipes Luis de Borbón y María de Saboya han mandado a los requetés de Navarra una fotografía con una sentida dedicación.

Burgos.—El señor José Martínez y su hijo, residentes en París, donde poseen un modesto comercio, han hecho un donativo de dos mil dólares oro.

## INFORMACION EXTRANJERA

La estancia del Presidente Mr. Lebrún en Inglaterra

Londres 21.—Hoy ha llegado a esta capital el Presidente de la República francesa Mr. Lebrún acompañado de su esposa. Mr. Lebrún venía a bordo del paquebote «Costa Azul» escoltado por varios buques de guerra y por seis escuadrillas de aviones ingleses. A su llegada las baterías de costa dispararon los cañonazos de reglamento. El duque de Winchester subió a recibirlos a bordo, dándoles la bienvenida en nombre del pueblo británico. A las 13.20 salió en tren especial hacia Londres llegando a las 14 a la estación de Victoria. Estaban esperándoles Sus Majestades los Reyes, ministros con Mr. Neville Chamberlain al frente, generales del Ejército y demás personalidades. En la plaza de la estación y calles adyacentes había congregadas más de un millón de personas que le aclamaron al aparecer en el vestíbulo de la indicada estación. Durante el trayecto realizado por las calles más céntricas, Mr. Lebrún saludó cordialmente correspondiendo a las numerosas pruebas de afecto y simpatía. El cortejo iba escoltado por varios guardias y motoristas. A su paso por las principales vías de los balcones, boinders y ventanas se lanzaba gran cantidad de serpentina y confetti. Ante el Palacio, extraordinario gentío esperaba la llegada, rindiéndole honores la Guardia Real que tocó los himnos de Inglaterra y Francia. Ante la insistencia del público que lo aclamaba frenéticamente, Mr. Lebrún se vió obligado a salir al balcón principal donde permaneció breves momentos. Poco después se trasladó al Palacio de la Reina Madre. Por la tarde inauguró el Instituto Francés establecido en Londres.

Memel ha sido reintegrado al Reich

Júbilo enorme en la ciudad, donde la multitud se ha manifestado en las calles

Memel 22.—La noticia de que por acuerdo entre Lituania y Alemania, esta ciudad ha sido reintegrada al Reich, ha causado enorme júbilo en la población que se ha manifestado jubilosamente en las calles.

Las casas aparecían engalanadas y las milicias nacionalsocialistas de la ciudad han efectuado un desfile ante las masas entusiasmadas que vitoreaban a Alemania y al Führer.

La reincorporación al Reich se ha efectuado pacíficamente y de acuerdo con el Gobierno de Lituania, que ha comprendido lo justificado de las reivindicaciones alemanas.

El aniversario de la creación de la flota aérea italiana

Roma 22.—Con motivo del XVI aniversario de la creación de la flota aérea, tres mil oficiales y más de seis mil soldados de Aviación y gran número de pilotos civiles, acudirán a Roma para asistir a las fiestas conmemorativas.

Durante dichas fiestas se realizarán imponentes desfiles aéreos, en los que participarán las escuadrillas de las distintas fuerzas de la Aviación italiana.

El duque de Alba ha visitado a lord Halifax

Londres 22.—El embajador de España en la Gran Bretaña ha visitado en el Foreign Office, al ministro de Negocios Extranjeros británico lord Halifax.

El duque de Alba ha conversado durante un buen rato con el ministro inglés.

El Gobierno francés utiliza los camiones que los rojos se llevaron a Francia

París 22.—Se sabe que el Gobierno francés está utilizando los dieciocho mil camiones que los rojos llevaron a Francia en su huida.

Dichos camiones han sido pintados con los mismos colores que los vehículos del Ejército francés y son utilizados como tales.

En Rumania se sigue con calma el desarrollo de los acontecimientos. No hay tal ultimátum de Alemania

París 22.—Los corresponsales en Bucarest comunican que la calma más completa reina en toda Rumania, siguiéndose con interés pero contranquilidad los acontecimientos.

La prensa de hoy califica de absurdos los rumores de un ultimátum alemán a Rumania y declara que es preciso contrarrestar por todos los medios la campaña de falsas noticias que circulan por el extranjero.

Desórdenes en la Siria francesa

Damasco 22.—Continúan produciéndose desórdenes en esta ciudad. Los revoltosos han levantado varias barricadas, desde las cuales, hacen frente a las tropas. Hasta el momento hay 27 muertos y 72 heridos.

Los efectivos franceses han sido reforzados, practicándose gran número de detenciones.

El fracaso del intento de formación de un bloque democrático-bolchevique

La prensa parisina de hoy ya no se las promete tan felices

París 22.—La prensa de esta capital que ayer se mostraba tan entusiasmada con el proyecto de formación de un bloque democrático-bolchevique, ha decrecido hoy notablemente sus entusiasmos.

La frialdad de la prensa francesa hay que buscarla en el excepticismo con que la mayoría de países ha acogido las invitaciones de Francia e Inglaterra. Efectivamente, los países del Oriente Europeo no quieren comprometer su suerte en defensa de intereses que no son suyos.

Se considera muy difícil la formación del citado bloque que algunos diarios creían ya una realidad.

«La solidaridad del eje Roma-Berlín se extiende a todos los terrenos», dice «Il Giornale d'Italia»

Roma 22.—«Il Giornale d'Italia» reafirma hoy en su editorial que la solidaridad del eje Roma-Berlín no se refiere solamente a lo diplomático, sino que ella surtiría sus efectos, caso de un conflicto armado.

Italia comprende la solidaridad de las dos revoluciones y sabe bien que el bloque democrático no se formaría solamente contra Alemania, sino que también contra Italia.

Finalmente, «Il Giornale d'Italia» pone de relieve el fracaso de las tentativas de París y Londres para formar una coalición democrática-bolchevique y remarca que los Estados del Sureste de Europa no se aliarán nunca con el bolchevismo, enemigo jurado de la civilización europea.

Los japoneses han iniciado hoy una nueva y poderosa ofensiva

Tokio 22.—Los japoneses han iniciado en el día de hoy una gran ofensiva en un extensísimo frente. Participan en ella ochocientos mil hombres.

La artillería y la aviación han comenzado a batir con intensidad las líneas de los ejércitos chinos.

Al mismo tiempo, comunican de Shangay que setenta buques mercantes y numerosos barcos de guerra han salido de este puerto para efectuar un desembarco en las costas meridionales de la China.

Lord Halifax se ha entrevistado con el embajador de Rumania

Londres 22.—A pesar de los festejos organizados con motivo de la estancia en esta capital del Presidente Mr. Lebrún, en el Foreign Office ha continuado la actividad diplomática. Lord Halifax ha recibido esta tarde al embajador de Rumania, que saldrá esta noche para Bucarest.

Las tropas alemanas no han ocupado Eslovaquia

Berlín 22.—Se desmienten rotundamente las noticias circuladas por el extranjero relativas a una hipotética ocupación de la Eslovaquia por las tropas alemanas.

El Reich garantiza las fronteras de Eslovaquia

Berlín 22.—El Gobierno del Reich ha firmado un acuerdo por 25 años con Eslovaquia, constituida en Estado independiente.

Por dicho tratado, Alemania garantiza las actuales fronteras eslovacas y autoriza a este país para tener su Ejército y guardar todo el armamento perteneciente a los checos que actualmente se encuentran en sus territorios.

La prensa germana comenta con satisfacción la reincorporación de Memel al Reich

Berlín 22.—A pesar de los ataques de la prensa democrática y del bombo con que se ha efectuado el viaje del Presidente francés a Londres, los diarios alemanes se muestran tranquilos y apenas si hacen mención a tales acontecimientos.

En cambio, toda la prensa inserta hoy con enormes titulares la noticia del retorno de Memel al Reichstag, poniendo de relieve las circunstancias en que dicha ciudad fué arrebatada a Alemania.

Rumania desea mantener buenas relaciones con todos los países

Bucarest 22.—La prensa de esta capital al comentar la actual situación internacional, manifiesta que Rumania desea vivir en buenas relaciones con todos los países y que si sus intereses son respetados, Rumania no piensa atacar a nadie.

Por otra parte, se comunica que el primer ministro señor Calinescu ha declarado que los reservistas que fueron llamados a filas durante la crisis de las pasadas semanas serán desmovilizados en el plazo de unos quince días.

Hoy el rey Carol ha recibido a varios consejeros con los que conversó durante media hora.

Se ha creado una sociedad germano-rumana para la explotación de los terrenos petrolíferos

Berlín 22.—Se ha creado una sociedad germano-rumana para la explotación del petróleo.

Dicha sociedad emprenderá la explotación de grandes terrenos petrolíferos en los que hasta ahora no se habían abierto pozos. También se le ha concedido participación de las minas de oro.

Eslovaquia espera vivir tranquila bajo la tutela alemana

Bratislava 22.—El señor Tisza, Presidente de Eslovaquia, ha puesto de relieve que en Berlín y en Viena el Führer ha dicho que no tenía ninguna pretensión territorial sobre la Eslovaquia.

El señor Tisza está seguro de que su país se desenvolverá tranquilamente bajo la protección del Reich.

Negociaciones polaco-británicas

Varsovia 22.—El ministro de Inglaterra Mr. Hudson que llegó a Varsovia ayer, ha conferenciado hoy con el ministro de Negocios Extranjeros Mr. Beck y con los ministros de Hacienda y Comercio polacos.

Se dice que los mencionados personajes trataron de los créditos concedidos por la Gran Bretaña a Polonia para la compra de algodón y maquinaria para la industria polaca y que Mr. Hudson presentó al coronel Beck un plan para una colaboración más extensa entre ambos países.

Conferencia de embajadores

San Juan de Luz 22.—El señor Lequerica, embajador de España en Francia, ha conferenciado con el mariscal Petain, embajador de Francia en España.

La situación en Checoslovaquia

Praga 22.—Puede considerarse que la normalidad se ha restablecido ya en Checoslovaquia. Ha sido detenido escaso número de personas.

Las autoridades alemanas invitan a la juventud a inscribirse como voluntarios en el Ejército del Reich.

La ofensiva japonesa en el Honan

New York 22.—Comunican de China que en el día de hoy siete divisiones de tropas japonesas han iniciado una ofensiva en un frente de 170 millas en la provincia de Honan.

En dicha ofensiva participan cuantiosos efectivos de todas las armas y numerosos escuadrillas de aviones.

Portugal no hará traición a sus sentimientos

Lisboa 22.—El diario de esta capital «O Século», desmiente las informaciones publicadas por la Gran Bretaña y califica de absurdo un supuesto cambio de actitud del Gobierno portugués.

Portugal, dice el mencionado diario, permanece fiel a su política tradicional y mantendrá su amistad con los países que hasta ahora han colaborado con él.

Termina diciendo que pueden tener todos la seguridad de que Portugal no hará traición a sus sentimientos.

Perros vagabundos

Esta Alcaldía recuerda a este vecindario, que está terminantemente prohibido que los perros tanto con bozal o sin él, circulen por la vía pública si no van atados y conducidos por una persona. Los perros que se capturen vagando por las calles, serán inmediatamente recogidos y muertos.

Al propio tiempo, también se hace presente que el perrero-lacero en el ejercicio que se le tiene encomendado es un Funcionario Público Municipal y que incurre en responsabilidad quien oponga el menor obstáculo a su cometido.

Lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento. Mahón 23 de Marzo de 1939.—III Año Triunfal.—Diego Botella.

Habitaciones amuebladas

para alquilar, disponibles sólo para caballeros.

Informes en esta imprenta. 30-31-7

Imprenta de Manuel Sintes Rotger



Vicente Gelabert Seliu

Ha fallecido esta mañana a las siete, a la edad de 55 años

E. P. D.

Su afligida esposa Margarita Ballester; hijos Vicente, Juana, Carmen y Luis (ausente); hermanos Bartolomé, Jerónima y Francisca (ausente) y demás familia, al participar a sus amistades tan sensible pérdida, rueganles una oración por el alma del finado y la asistencia al acto del entierro que se verificará hoy a las 16.

Mahón 23 Marzo de 1939.—III Año Triunfal.

Casa mortuoria: PLAZA CLAUSTRIO, 3.

El duelo se despedirá en el Cementerio.

No se invita particularmente.